

# 学校だより

令和3(2021)年1月号  
宝塚市立御殿山中学校

## 新しい扉をあけよう

第六回御殿山中俳句名人戦 おとなの句会より  
校長 西澤 健司

新年明けましておめでとうございます。保護者の皆さまには、平素より本校教育にご理解ご協力賜りありがとうございます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

昨年、生徒の皆さんが「ゴテフェス」で素敵な俳句を作ってくれたのに負けじと、本校職員もひそかに「おとなの句会」をしました。題は「焚火」「日向ぼっこ」「新しい」。その中から皆さんへのメッセージにつながる俳句を紹介します。

### ゆらく焚火あの朝の記憶

正月はおめでたいものですが、一方で1月になると思い出すのは1995年1月17日の阪神淡路大震災。この句は、被災して避難した人たちが寒さをしのぐために火を焚いている光景かと思えます。あんな災害は二度と起きてほしくないとは思いますが、私たちはそれに備えなくてはなりません。2学期に地域の方を交えて防災学習に取り組みました。とても熱心に取り組んでいる姿は頼もしいものでした。これを機に防災の知識だけにとどまらず「命をつなぐ」ことの大切さを考えていける人になってほしいと願っています。

### 本日の黄色はゴッホ冬日向

「一步、外に出ると、冬だからこそ感じる明るい日差し。それはゴッホが描く絵の黄色のようだ。」季節や風景、色彩や匂いなどを感じる感性を豊かにすることが人生においては何よりも大切です。先の阪神淡路大震災でも、命をつなぐことができた人が次に求めたのは芸術の力、笑いの力でした。数値では測れない、心の耕しが何よりもその人の人生を豊かにしてくれます。ゴッホの絵を知っているのは「知識」ですが、外の景色を「ゴッホのようだ」と結び付けて感じられる感性を「教養」といいます。中学校のあいだに、たくさんいろんなものや人に触れて教養を高めてほしいと思っています。

### 新しい扉開けようかやめておこうか

新しい年。今年こそ自分を変えるために一年の計を立てよう。そうは思うけれど、新しい扉を開けるのはなかなか勇気のいるものです。3年生は、卒業後の新しい道に続く、どの扉を開けようか、きっと迷ったりもしているでしょう。昨年末の懇談会で決心したとはいえ、「やっぱりやめておこうか」とためらうかもしれません。けれども、新しい扉として目の前にあるのは「可能性」の扉です。自分で決心して、自分で努力する。エネルギーの要ることですが、それが義務教育修了のために必要な力です。先生方もおうちのかたも支えます。自信をもって進んでください。

そして、コロナ禍のまま迎えた新年。この状況に負けずに、新しい扉をみんなで開けて進んでほしいと切に願います。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 表彰です!

- 男子バスケットボール部
  - 兵庫県新人大会 第3位
- 人権啓発ポスター部門
  - 優秀賞 1年
- 吹奏楽部
  - 兵庫県アンサンブルコンテスト西阪神地区大会
  - 金賞 木管8重奏

祝! 県大会出場!

### 生徒会執行部 活動開始!

昨年12月10日の選挙で新しい生徒会執行部のメンバーが決まりました。今日の始業式で校長先生から認証状を手渡され、テレビ画面を通して一人ひとり意気込みを語ってくれました。新しい風を起こしてくれることを期待しています。

- 生徒会長
- 副会長(2年)
- 生活委員長
- 美化委員長
- 健康委員長
- 副会長(1年)
- 文化委員長
- 給食委員長
- 図書委員長

バトンを渡すことになる旧執行部の生徒のみなさん。いつも全校生徒のことを最優先に考え、率先して動いてくれました。それぞれの貴重な時間を、学校のためにみんなのために分けてくれてありがとう。そして、ご苦労様でした。

### 新型コロナウイルス感染予防について

12月10日の文書にてお知らせしましたとおり、例年1月下旬に開催していました、オープンスクール・学年懇談会(1・2年)は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、中止いたしました。

学校では、毎朝の健康観察カードの点検、マスクの着用、手洗いの励行、教室の換気、3密の回避、ドアノブ等の消毒など、感染予防対策を行っています。

とはいえ、いつどこで感染するか分からないコロナウィルスに加え、冬場はインフルエンザや風邪の流行も懸念されます。ご家庭におかれましても、十分にご注意いただくとともに、不確かな情報や誤解に基づく人権侵害につながることはないよう、冷静にご対応をお願いいたします。

### いよいよ高校入試!

3年生は、2学期末の懇談で受験校の決定をしていただいたと思いますが、3学期が始まると早々に、願書などの出願書類の作成、出願、面接練習、そして受験本番・・・と続いていきます。あせりは禁物です。毎日の授業を大切にしながら地道に頑張してほしいと思います。御殿山中学校では、一部の高校を除き、1月21日を私立高校の一斉出願日に予定しています。ただし、今年度は郵送の学校も多いので、詳細は3年職員の指示をよく聞いて下さい。

日	曜	1月学校行事
1	金	元旦 冬季休業 学校閉鎖
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	始業式、職員会議
6	水	学習理解度調査(2年)5校時後下校 給食開始
7	木	給食後下校
8	金	生徒会専門委員会
9	土	
10	日	
11	月	成人の日
12	火	諸費引き落とし日
13	水	職員会議
14	木	阪神淡路大震災追悼集会・避難訓練
15	金	新入生保護者説明会
16	土	
17	日	
18	月	防災給食
19	火	市内一斉防犯活動
20	水	
21	木	3年生私立高校出願
22	金	校内授業研究会(5校時後下校)
23	土	
24	日	
25	月	(諸費引き落とし日)
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	ふれあい作品展(～2/2)
30	土	
31	日	

### 【2月の予定】

- ・職員会議(2)
- ・生徒会専門委員会(5)
- ・新入生制服採寸(6)
- ・私立高校入試(10,11)
- ・公立高校推薦、特色、多部制I期入試(16)
- ・市内一斉防犯活動(16)
- ・公立高校推薦等合格発表(21)
- ・期末考査(24～26)
- 1日目、2日目給食なし

